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Cari Soci ISSE ed amici, si avvia a conclusione il biennio
che ho avuto l’onore di presiedere. 
Desidero fin d’ora ringraziare il Past-President Erminio
Capezzuto ed il Segretario Nazionale Attilio Maurano con
i quali ho portato avanti le numerose iniziative che
cercherò brevemente di riassumere. Li ringrazio perché
hanno sempre rappresentato, e continueranno a farlo
anche nel nuovo CDN, la vera anima dell’ISSE.
Insieme a loro, non posso dimenticare l’aiuto fraterno
assicurato dai Consiglieri Jimmy Geraci, Michele Golia,
Emanuele Marciano, Lino Polese e Gianni Ricco.
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A loro succederà il nuovo CDN per il quadriennio 2024-27 di cui sarà Presidente
Emanuele Marciano e Presidente eletto Jimmy Geraci. Consiglieri sono stati eletti
(in rigoroso ordine alfabetico): Manuela Avellino, Francesco Azzolini, Marco Bisello,
Erminio Capezzuto e Massimo Di Simone. Confermato Segretario Attilio Maurano.
Past-President Luca Rodella.



Tra le iniziative portate a termine o lanciate in questi due anni, ricordo il rinnovo del
sito, con i numerosi contributi scientifici riversati soprattutto dai colleghi più
giovani, e la riorganizzazione territoriale con la rinascita delle Sezioni Triveneta e
Campana, cui seguiranno nel 2024, quella Lombarda, Tosco-Emiliana e Siciliana.
Abbiamo avuto 70 nuovi iscritti e, anche grazie alle quote sociali versate, le casse
sociali godono di un momento di grande floridezza. 
Abbiamo rafforzato i rapporti con le società maggiori (ACOI, FISMAD, SIC, SIED,
SIPAD) con l’organizzazione di sessioni congiunte e di Scuole Nazionali di
perfezionamento per i giovani colleghi. Questo rinnovato clima collaborativo è stato
testimoniato dalla presenza, al Congresso Nazionale ISSE di Verona, dell’ottobre
scorso, dei Presidenti di queste società.

Presidenti presenti a Verona: da sinistra: Luca Rodella (ISSE), Marco Scatizzi (ACOI), Massimo Carlini (SIC),
Salvatore Ramuscello (SIPAD), Roberto Merenda (Società Triveneta di Chirurgica), Ferdinando Cafiero (European
Society of Surgery) 



Claudio De Angelis (Presidente FISMAD) con Luca Rodella

Il Congresso Nazionale di Verona, del 6-7 ottobre scorsi, ha rappresentato il culmine
della rinascita dell’ISSE con più di 200 partecipanti giunti ad ascoltare relatori di
grandissimo valore ed a sperimentare, nella sezione “Hands on”, alcune delle più recenti
innovazioni tecnologiche in campo endoscopico, addirittura con il lancio, in anteprima
nazionale, di alcune di esse, a testimonianza del grande interesse della Aziende per
l’endoscopia operativa.

I partecipanti al Congresso Nazionale ISSE di Verona



La nostra ISSE, dunque, vive un momento di rinnovato entusiasmo. Siamo nati
nel 2000 a Verona (città che, curiosamente, ha dato i natali anche alla SIED,
nostra sorella maggiore).
Nata per difendere i diritti negati ai colleghi chirurghi, vistisi privati di
prospettive di carriera, si è poi sviluppata attorno al concetto di “endoscopia
operativa”, accogliendo nel suo seno colleghi chirurghi e gastroenterologi,
accomunati da questa visione.
Dopo anni di crisi, dovuti soprattutto alla difficoltà di avere medici
specializzandi dalle Scuole di Specializzazione chirurgiche, oggi vediamo,
finalmente, riconosciuto il nostro ruolo. L’endoscopia operativa è il futuro
della nostra branca e noi vogliamo rappresentarne le peculiarità, in ciò
agevolati dal rinnovato interesse delle diverse Scuole chirurgiche che ne hanno
compreso il ruolo fondamentale. Non a caso, tutte le UOC chirurgiche
nazionali, considerano fondamentale far acquisire skill endoscopiche ai propri
giovani medici e non si privano mai di endoscopisti operativi per operare
congiuntamente e risolvere, vicendevolmente, le eventuali difficoltà o
complicanze. 
Spetta adesso al nuovo CDN “cavalcare l’onda”. Il tempo è stato galantuomo e,
alla fine, ha riconosciuto la bontà delle nostre proposte. Auspico che i colleghi
del nuovo Direttivo mettano a disposizione dell’ISSE l’entusiasmo e la voglia di
fare di chi li ha preceduti. Il compito è arduo e richiede una grande
disponibilità personale che, sono sicuro, non mancherà assolutamente loro.
Infine, un ringraziamento personale a tutti voi che mi avere regalato due anni
bellissimi.
Un abbraccio forte, un Buon Natale ed un Felice Anno Nuovo a voi e famiglia.

Luca Rodella
Presidente ISSE


